

MasKu

Un projet d'intégration pour les hommes



Des rencontres régulières permettent à des hommes migrants d'échanger entre eux dans leur langue maternelle. Les sujets de discussion sont définis par les participants et adaptés aux besoins du groupe. Les tours d'échange mettent l'accent sur le rôle de l'homme au sein de la famille et de la société, aussi bien en Suisse que dans les pays d'origine des participants. Ils peuvent par exemple discuter de l'image de l'homme et de la femme, de partenariat et de famille, de parentalité et d'intégration à Bâle, ou de la vie dans une société pluriculturelle. Les hommes découvrent de nouvelles possibilités d'action et sont informés des offres de soutien et de conseil dont ils peuvent bénéficier en cas de besoin.

Personnes concernées

Hommes de différentes nationalités qui ont émigré à Bâle

Objectifs

Le projet aborde les besoins des hommes migrants à Bâle et leur rôle d'homme et de père. L'objectif est de soutenir les hommes concernés dans leur expérience de la migration et dans leur processus d'intégration. Les participants au projet sont guidés dans leur nouvelle situation de vie et se confrontent à leur image de l'homme et à leur représentation des genres, du partenariat et de la famille.

Détail des activités du projet

« Les hommes réfugiés et migrants font face à de nombreux défis et sont sou-



vent soumis à une forte pression. Ils sont confrontés à des attentes différentes et multiples : de la part de leur partenaire, de leurs enfants, des membres de leur famille dans leur pays d'origine, de leurs compatriotes appartenant à la même communauté culturelle, religieuse et linguistique, des autorités et des institutions de leurs pays d'accueil (p. ex. l'école, la ou le pédiatre, l'aide sociale). La migration est souvent vécue comme une rupture et s'accompagne d'une perte de statut et d'un sentiment de honte et d'insécurité. L'absence de réseau social, la pression économique, l'attente d'un statut de séjour légal, les vécus traumatisants tant dans le pays d'origine que pendant leur fuite, mais aussi les malentendus dus à la barrière de la langue ou aux différences culturelles compliquent le processus d'intégration dans son ensemble et l'accès aux offres de conseil. L'amélioration de l'offre d'accompagnement pour ce groupe cible, sous forme d'une offre accessible de conseil et de soutien, comble une lacune et est donc considérée comme pertinente et nécessaire. Les autres projets et offres dans le domaine de l'intégration démontrent qu'en renforçant leur propre pouvoir (empowerment) et leur impact, les personnes concernées favorisent leur processus d'intégration. L'expérience prouve également que les offres de soutien à l'intention des hommes ont une influence positive sur leur vie de famille et les membres de leur famille, ce qui bénéficie finalement à l'ensemble de la société. » écrit Christian von Wartburg, Grand Conseil de Bâle-Ville, en 2022. Le projet pilote MasKu a été conçu dans ce contexte.

Le Siège des deux Bâle dispose d'une grande équipe de spécialistes en médiation interculturelle qualifiés et expérimentés. Ces professionnel-le-s, qui parlent plus de 20 langues, se sentent chez eux aussi bien en Suisse que dans leur pays d'origine. Ils jettent des ponts entre les cultures et aident les personnes nouvellement arrivées en Suisse à s'intégrer.

L'équipe du projet MasKu est composée de cinq médiateurs interculturels hommes. Ces derniers recueillent les besoins des hommes migrants vivant dans le canton de Bâle en ce qui concerne leur rôle d'homme et de père. Ils forment et animent ensuite des groupes de discussion, composés d'hommes, sur différents sujets. L'équipe de MasKu utilise divers lieux et moyens pour entrer en contact avec les hommes (contacts existants, mosquées, associations culturelles, églises, etc.). Elle les motive à participer au projet, organise des rencontres de groupes et les aide dans leur processus d'intégration.

Mandant·e-s

Département présidentiel du canton de Bâle-Ville, section Égalité et diversité (Gleichstellung und Diversität).

Département présidentiel du canton de Bâle-Ville, section Égalité et diversité (Gleichstellung und Diversität).

Chargé·e de programme

Barbara Noske

Contact

Siège des deux Bâle de l'EPER
Pfeffingerstrasse 41
Case postale
4002 Bâle

Tél : 061 367 94 00,

E-mail : barbara.noske@heks.ch